

# **'La rumeur de l'eau', séjour de saint Josémaria à Burgos**

"La rumeur de l'eau. Parcours historique sur les pas de saint Josémaria à Burgos ». Ce livre a été présenté le 6 octobre en cette ville de Castille, lors du huitième anniversaire de sa canonisation.

11/10/2010

**"La rumeur de l'eau. Parcours historique sur les pas de saint Josémaria à Burgos". Ce livre a été**

**présenté le 6 octobre en cette ville de Castille, lors du huitième anniversaire de sa canonisation.**

Maria Jésus Coma, nous place dans le contexte des années 1938-1939, que le fondateur de l'Opus Dei a passées à Burgos avec les premiers fidèles de l'Opus Dei.

Ses promenades d'alors, avec les jeunes, sur les rives de l'Arlanzon, sont à la source du point 811 de 'Chemin' dont l'auteur a tiré son titre: **« T'en souviens-t-il? Nous faisons, toi et moi, notre oraison à la tombée du soir. Tout près, on entendait la rumeur de l'eau... »**

L'ouvrage est un recueil de témoignages de personnes ayant coïncidé avec saint Josémaria ces années-là, associés à des lieux d'intérêt historique de Burgos et de sa province.

## **-Quel est le lien entre Burgos et le fondateur de l'Opus Dei ?**

Saint Josémaria connu la persécution religieuse qui se déchaîna à Madrid et dans d'autres villes de l'Espagne à partir de 1936. Dans ce contexte, il ne pouvait pratiquement faire que prier pour le développement de l'Opus Dei que le Seigneur lui avait confié le 2 octobre 1928. C'est la raison pour laquelle, il décida de tenter de rejoindre, avec d'autres fidèles de l'Œuvre, la zone de l'Espagne où existait cette liberté religieuse. Ils traversèrent donc les Pyrénées fin novembre, début décembre 1937, pour arriver en Andorre, et pour atteindre la frontière d'Irun en passant par la France. Saint Josémaria choisit de s'installer à Burgos où il finit de rédiger *Chemin*, son ouvrage le plus connu, ainsi que sa thèse de doctorat sur la juridiction de Abbesse des Huelgas.

## **- Pourquoi avez-vous été poussée à écrire ce livre?**

J'ai toujours beaucoup aimé la recherche historique. Je ne suis pas de Burgos, mais cela fait 32 ans que j'y habite et m'y sens très à l'aise.

J'ai été poussée à écrire ce livre lorsque j'ai assisté au Symposium sur Les prêtres exemplaires du XX ème siècle organisé par la faculté de théologie de Burgos en 2005 auquel participa le prélat de l'Opus Dei, mgr Xavier Echevarria.

Son exposé m'encouragea à faire une recherche sur ce que la ville garde sur le séjour de saint Josémaria. Il y a des inédits ou des écrits très peu connus et d'autres qui ont été publiés petit à petit.

En janvier 2009, à l'occasion du 70ème anniversaire du séjour de saint Josémaria à Burgos, nous avons organisé une exposition en la salle

du Consulado del Mar. Des milliers de Burgalais purent s'y rendre et je compris alors qu'à Burgos, comme partout ailleurs, on a envie de connaître tout ce qui concerne sa vie et son séjour ici.

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ch/article/la-rumeur-de-leau-sejour-de-saint-josemaria-a-burgos/> (27/01/2026)